
AO VIGÉSIMO TERCEIRODO DIA DO MÊS DE ABRIL DO ANO DE DOIS MIL 1 

E VINTE E QUATRO, reúne-se às 14 horas na sala do Conselho Municipal de 2 

Saúde, na Secretaria de Saúde, localizado à Rua Engenheiro José Himério, 3 

nº11, Campo Grande, Cariacica-ES, o Conselho Municipal de Saúde para a 59ª 4 

Quinquagésima Nona  Reunião Extraordinária, com a presença dos (as) 5 

conselheiros (as) REPRESENTANTES DO SEGMENTO USUÁRIOS-6 

TITULARES E SUPLENTES: Jean Carlos Gomes da Silva Teixeira, Valmilton 7 

Alves da Silva, Tatiana Endlich Carletto Cappato, Joseni Valim de Araújo, Ilona 8 

Açucena Chaves, Celia Maria Vilarino, Maria Aparecida Gomes de Araújo, 9 

Rosangela P.do Nascimento Santos; REPRESENTANTES DO SEGMENTO 10 

PROFISSIONAIS DE SAÚDE-TITULARES E SUPLENTES: Jamila Bonfá, 11 

Sérgio Alexandre da Silva, Elias Nascimento Rocha, Josiania Carla Teixeira de 12 

Oliveira e Fellipe Bonisem Torres. REPRESENTANTES DO SEGMENTO 13 

GESTÃO E PRESTADORES DE SERVIÇOS-TITULARES E SUPLENTES: 14 

Bruno Gomes Lozoirio, César Roberto Colnaghi e Paulo Cesar Reblin; 15 

SECRETÁRIA EXECUTIVA: Josivete Ferreira Aranha, ITEM N°1 DISCUSSÃO 16 

E APROVAÇÃO DA PAUTA:Jmila Bonfá:  vamos iniciar a reunião boa tarde, 17 

todos já assinaram alista de presença, já temos quórum então vamos fazer a 18 

apresentação da pauta, sendo pauta única para esta reunião que é a apreciação 19 

do parecer da COFINO referente ao RAG 2023 Relatório Anual de Gestão. Quem 20 

aprova a pauta? Por unanimidade pauta aprovada. ITEM N°2 APRECIAÇÃO DO 21 

PARECER DA COFINO REFERENTE AO RAG/SUS 2023 Passamos para o 22 

parecer da COFINO. Jamila: para organização vou fazer a leitura do parecer e 23 

depois passamos para os debates e considerações que o pleno estiver a fazer. 24 

O parecer da COFINO número 001/2024 referente ao RAG SUS 2023. Jamila 25 

faz um breve comentário de como foi difícil fazer esta análise, porque muitas 26 

vezes a meta indicadora não estava compatível com os resultados. Sérgio 27 

Alexandre da Silva interrompe a leitura e pede para a Jamila colocar um 28 

destaque para fazer esclarecimento após a leitura e assim fica decidido que 29 

todos que quiserem comentar peça para pôr em destaque a meta. Ao termino da 30 

leitura do relatório Jamila da oportunidade aos destaques e pede aos membros 31 

que façam suas inscrições e o tempo será marcado para cada um, assim 32 

mantemos a ordem. Ilona Açucena Chaves: fala sobre as metas, e que muito 33 

poucas foram atingidas, não tem dados da cobertura vacinal, Jamila fala que 34 

temos números absolutos mais não temos porcentagem. Ilona continua, mais é 35 

a porcentagem que nos diz o quanto da população foi alcançado com a vacina, 36 

fala também da queda de números dos trabalhadores, e em relação as contas 37 

um número gritante é que quase nada das metas foram atingidas. Sérgio 38 

Alexandre da Silva: questiona o parecer em que onde fala que que os números 39 

de UBS foram ampliados e que na verdade não foi construída nem uma UBS, 40 

Ana Beatriz S. F. Duarte, visitante: justifica que o texto fala que ia ser identificado 41 

espaço com vazios assistenciais para construção de novas unidades e isso foi 42 

feito. Muitos dos membros chegam em um acordo que muitas metas estão 43 

confusas e consequentemente a ação também. Ilona: no parecer onde fala sobre 44 

ampliar e garantir o acesso a saúde bucal ofertados nas UBS meta também se 45 

contradiz com ação e fica impossível de ser avaliado pois fala de unidades UBS 46 
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e também de ações nas escolas. Destaques sobre descentralizar o cartão do 47 

SUS para as unidades básicas de saúde, Josiania Carla Teixeira de Oliveira: fala 48 

que não entendeu porque esta ação, se a mesma já está funcionando desde 49 

2022, Jamila complementa que esta ação está incoerente. Sobre a meta de 50 

ampliar o acesso a saúde a população rural com dois pontos de apoio 51 

implantados. Sérgio: fala que desconhece esses pontos de apoio e pergunta 52 

quais são, Cesar Roberto Colnaghi, responde Roda d’água e Duas Boca tem um 53 

ponto de apoio a comunidade rural. Sérgio: ainda fico me perguntando como é 54 

esse acesso ao serviço à população rural. Mesmo após algumas explicações 55 

dada pela Josiania e pelo Paulo Cesar Reblin, Sérgio fala que a meta não foi 56 

cumprida ou não tem como ser avaliada. Destaque sobre os pontos eletrônicos, 57 

Sérgio questiona e fala que pode até esta cem por cento instalados mais em 58 

pleno funcionamento não está. Paulo fala que está instalado cem por cento, 59 

Sérgio: fala mais nem todos os funcionários estão batendo ponto e fala a respeito 60 

das faltas de médicos na UBS de Itapemirim, se os médicos não estavam de 61 

férias o que houve, onde estavam esses funcionários, eu considero que deva se 62 

trazer o espelho de ponto desses funcionários para que possamos realmente ter 63 

essa comprovação. Porque por exemplo tem funcionários da minha categoria 64 

que não batem pontos. Cesar explica como fez com um funcionário que não 65 

estava batendo ponto, cortou o salário e o funcionário pediu para sair, a nossa 66 

supervisora tem ordem para passar aquilo que é real para que as pessoas 67 

cumpram seus horários de trabalho seja qual profissional de qualquer categoria. 68 

Josiania: acho que o nosso foco não é bem esse, entendi sua pergunta mais 69 

também entendo que cem por cento dos pontos foram implantados e cem por 70 

cento estão em funcionamento, se é digital ou não se todos trabalhadores estão 71 

cadastrados, isso não ficou claro aí. Sérgio: houve uma orientação do Ministério 72 

Público para ser cadastrado todos os profissionais, então todos os profissionais 73 

estão cadastrados e batendo ponto? Josiania: vou ser rápida na minha fala acho 74 

que a avaliação da RAG/SUS foi um pouco difícil, porque eu acho que precisa 75 

qualificar quem faz os copilados dos dados e houve divergências em vários 76 

pontos e nos relatórios, primeiro, segundo e terceiro quadrimestre consta muito 77 

mais informações do que foi colocado no RAG/SUS, por isso sugerimos que o 78 

relatório seja redigido. Paulo: faz um breve comentário sobre a fragilidade do 79 

relatório mais que é um documento que não foi alterado, preservando a origem 80 

desse documento eu faço um apelo a esse conselho que olhe nesse sentido e 81 

eu sempre falo que o conselho é muito importante e que é um espaço de defesa 82 

do SUS. Ilona: em quanto ao RAG/SUS eu fui um voto vencido dentro da 83 

COFINO e eu votei contra a aproção dessas contas porque se a gente for avaliar 84 

boa parte das metas não foram atingidas, a aprovação com ressalvas só tem 85 

resultado dentro do relatório quadrimestrais, agora no RAG aprovar essas contas 86 

com ressalvas não vai modificar nada. Sérgio: me sinto bastante contemplado 87 

com fala da Ilona, nós fizemos várias ressalvas em todas as três apresentações 88 

que foram feitas aqui e nem uma das nossas ressalvas que foram apontadas 89 

foram feitas, para finalizar minha fala considerando o que foi feito na meta sete 90 

onde é o fortalecimento desse conselho que não aferiu nem um momento 91 

nenhuma instancia nem mesmo comparecendo nas comissões porque não 92 

existe conselho sem as comissões está funcionando, nós temos uma ausência 93 

total da gestão no que desrespeita a estrutura de trabalho dos trabalhadores nas 94 

unidades de saúde, então eu também acompanho o voto de Ilona.  Joseni Valim 95 

de Araújo: faz um breve comentário sobre as falhas dos membros deste conselho 96 



em cumprir com suas obrigações onde ela também se inclui. Cesar: quero fazer 97 

apelo e dizer que nós fizemos melhorias, remanejando médicos dos PAs e 98 

colocando onde tinha mais necessidade, fizemos levantamento de 99 

equipamentos necessários e estamos comprando esses equipamentos para 100 

melhorar as unidades ou seja nós estamos com um olhar voltado para a questão 101 

de política social e da administração da saúde ou seja temos problemas sim mais 102 

acho que em meio a tudo isso estamos avançando. Jamila: a comissão COFINO 103 

orienta o pleno que aprove com ressalvas a prestação de contas 2023 com base 104 

nos referidos documentos e que o RAG/SUS seja reelaborado e enviado ao CMS 105 

no prazo máximo de (10) dez dias. Jamila: agora dentre os membros quem 106 

aprova por favor, (08) oito votos a favor e (05) contrario RAG/SUS aprovado com 107 

ressalvas. Reunião encerrada, Eu, Josivete Ferreira Aranha, secretária 108 

executiva deste Conselho traço a presente ata, que após lida e discutida é 109 

aprovada, segue assinada e em anexo a lista de presença de conselheiras/os. 110 


